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60-летие В Л К С М  
в с т р е т и м  д о с т о й н о

у  нас на факультете юбилейному социалистическому соревнова
нию уделялось самое пристальное внимание. Еженедельно анали
зировалось выполнение принятых обязательств, в случае недостат
ков в работе оперативно принимались меры по их устранению. 
Отвечает за сектор социалистического соревнования на факульте
те Татьяна Полоухина, и в том, что соревнование шло четко и сла
женно, немалая ее заслуга.

Наши победители по курсам — это группы 213-1 (комсорг Н. Са- 
росек), 254-3 (В. Осипова), 215-4 (В. Ачеенко) и 216-3. Комсорг
последней группы — Н. Харкевич являлась делегатом только что 
прошедшей XXVIII комсомольской районной конференции.

Наградой лучшим группам стали поездки по Красноярску и его 
окрестностям.

Сейчас наша комсомольская организация готовится к достойной 
встрече 60-летия комсомола и XVIII съезда ВЛКСМ.

В. ПИНИГИН, секретарь бюро ВЛКСМ МФ.

В ЦЕНТРЕ ИДЕЙНО-ПОЛИ
ТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

б О- л е т и е  
О к т я б р я  
и н а ши  
з а д а ч и
Доклад товарища Л. И. 

Брежнева «Великий Октябрь и 
прогресс человечества», сде
ланный на торжественном за
седании ЦК КПСС, Верховного 
Совета СССР и Верховного 
Совета РСФСР, посвященном 
60-й годовщине Октября,— до
кумент большого идейно
теоретического значения. Тру
дящиеся нашей страны с ог- 

, ромным интересом изучают 
этот доклад. Определена про
грамма изучейия его как в си
стеме партийной учебы, так и в 
цикле общественных наук, ко
торые преподают в вузах.

Речь идет не только о лек
циях и семинарах по пробле
мам, непосредственно постав
ленным в этом докладе, 
но и о постоянном изу
чении и использовании мате
риалов доклада и выступлений 
участников торжественного за
седания в Кремле в других 
темах, предусмотренных про
граммами изучения общест
венных наук в вузё.

Изучение документов и ма
териалов торжественного за
седания в курсе научного 
коммунизма имеет свои осо
бенности. Если на первом- 
четвертом курсах осенний се
местр а самом разгаре, то 
выпускной —  пятый уже всту
пил в экзаменационную сес
сию, причем заключительную, 
после которой лекции и се
минары не предусмотрены.

В этом случае предполагает
ся сосредоточить внимание на 
изучении указанных выше ма
териалов после сессии — 
в период Подготовки к госу
дарственным экзаменам по 
научному коммунизму. Это 
означает, что обзорные лек
ции для подготовки к этому 
экзамену будут содержать 
важнейшие проблемы и поло
жения новой Конституции 
СССР и материалы торжествен
ного заеедания.

М ожно' привести такой при
мер. В курсе научного ком
мунизма есть тема «Мирное 
сосуществование и мировой 
революционный процесс».
Основные направления поли
тики мирного сосуществова
ния, действенность этой по
литики, проявившаяся в заклю
чении ряда договоров, посвя
щенных проблемам ограниче" 
ния ядерного оружия, и дру
гих договоров —  все это изу
чалось в VIII семестре на лек
циях и семинарах. Но из док
лада тов Л. И. Брежнева на 
торжественном заседании ста
ло известно о новых пред
ложениях: об одновременном 
прекращении всеми государ
ствами производства ядерного 
оружия и запрещении ядер- 
ных испытаний и объявлении 
моратория на ядерные взрывы 

: в мирных целях.
(Окончание на 2 стр.).

ОТ Н1ШЕШ гт ш гп  ШРНЗПЩРТА
КОНФЕРЕНЦИИ

В ц е н т р е

О П П
Целям совершенствования 

системы ОПП была посвящена 
состоявшаяся в Иркутске Во
сточно-Сибирская научно-
практическая конференция.

В ней приняли участие 6 
докторов наук, 23 доцента и 
кандидата наук, а всего 262 
человека. Было прослушано 
40 докладов и сообщений. В 
выступлениях преподавателей 
и студентов было высказано

мнение о том, что ОПП полу
чила в вузах Восточной Си
бири определенные организа
ционные формы, стала неотъ
емлемой частью учебно-воспи
тательного процесса.

Конффенция высказалась 
за дальнейшее Совершенство
вание,системы ОПП как с„
точки зрения дальнейшей на
учной разработки многих 
вопросов ОПП, так и выработ
ки единых требований, улуч
шения методической и практи
ческой работы, а также за не
обходимость обмениваться 
опытом, для чего использовать 
встречи комсомольских акти
вистов, семинары и конферен
ции преподавателей, вузов
скую печать.

А. ЛИПНЯГОВА, 
Г. ЮРДАНОВ,

преподаватели.

УЧЕНЫЕ — ПРОИЗВОДСТВУ

Ч Т О Б Ы  С Т Р О И Т Ь  

ЛУЧШЕ И БЫСТРЕЕ
Под руководством старше

го научного сотрудника ин
ститута И. Н. Лрбаревича не
сколько лет велись исследова
ния системы комплексного 
непрерывного планирования 
поточного строительства объ
ектов жилищного, культурно- 
бытового и коммунального 
строительства* в Красноярске. 
Недавно эта научная работа 
завершена. Деятельность пред
приятий замоделирована, сде
ланы расчеты', разработки. 
Идет внедрение рекоменда
ций в управлении главного ар
хитектора города, управлении 
капитального строительства, 
горплане и горисполкоме. 
Экономический эффект уже 
составляет 150 тысяч рублей. 
Благодаря внедрению научных 
рекомендаций, гарантируется 
своевременный ввод объек
тов в эксплуатацию, высокое 
качество застройки, исполь
зование современных архитек
турных решений.

Б. КОЛУПАЕВ, 
доцент кафедры технологии 
строительного производства.

НАВЕРСТАТЬ
Т Р У Д Н О

Учебно - воспитательная ко 
миссия машиностроительного 
факультета использует новую 
форму работы: совместно со 
студсоветом проводит утрен
ние рейды по общежитию, вы
являя недисциплинированных 
студентов.

■V .

Уже проведено два рейда, в 
результате которых выявилась 
странная картина: утром на 
занятия не идут в основном 
первокурсники. Те, кому сей
час надо заниматься изо всех 
сил.

УВК составила докладные за
писки с именами прогульщи
ков. Старостам, комсоргам 
групп необходимо обратить 
серьезное внимание нц факты 
недисциплинированности сту
дентов, строго предупредить 
их. Первокурсники должны 
знать, что наверстать упущен
ное в начале потом трудно.

А. ЗАХАРЕНКО,
председатель УВК машино
строительного факультета.

ВЫПУСКНИК КПИ НА ПРОИЗВОДСТВЕ

И М  Д О В Е Р Я Ю Т  
Б О Л Ь Ш И Е  Д Е Л А

С заводом комбайнов у нас давняя дружба и творческое 
сотрудничество. Наши студенты приходят сюда на производ
ственную и преддипломную практики, многие работают 
здесь после окончания института.

Я иду на завод рано утром. У главной проходной вижу 
знакомые лица выпускников электротехнического факульте
та. Вливаюсь в поток рабочих и полностью соглашаюсь с 
поэтом В. Маяковским, что именно здесь

«Сильнее и чище
нельзя причаститься

к великому чувству по имени
класс».

Захожу к главному энергетику завода Даниилу Петровичу 
Бурмистрову. Он вырос вместе с заводом —  от слесаря- 
электрика до заслуженного энергетика РСФСР, кавалера 
ордена Трудового Красного Знамени. Закончил наш инсти
тут по заочной системе, а двумя годами позже закончил 
электротехнический факультет и его сын Виктор, который 
затем пошел работать тоже на комбайновый, пять лет воз
главлял комсомольскую организацию, а теперь замести
тель начальника электроцеха. Начальники цехов и отделов 
у главного энергетика — все наши выпускники. Может быть, 
поэтому, да еще и от доброты душевной у «главного» к по
литехникам радушное, приветливое отношение.

Я показываю Бурмистрову эскизы стальных пластин для 
электрической машины и прошу помочь их наштамповать. 
Он нажимает кнопку пульта, на нем вспыхивает лампочка, и 
тут же в воздухе повисает спокойное и деловитое:

— Капля слушает!

Капля — это симпатичный крепыш Олег, бывший студент 
группы 147-1, выпускник кафедры электрификации промыш
ленных предприятий 1972 года. Он теперь уже не просто 
Олег, а Олег Михайлович, начальник наладочного участка.

Ну, что ж, хороший студент стал хорошим инженером, по
пал на хороший завод в хорошие руки. И на могучих «Сиби
ряках» Красноярского завода комбайнов, на тех, что «ша
гают» по бесконечным полям края, Монголии, Кубы и Ру
мынии, и на тех, что «шлепают» широченными гусеницами 
по жидкой земле вьетнамских полей на уборке риса, есть 
тепло рук и свет ума инженера Капли, который делает са
мые мирные, очень необходимые людям машины —  комбай
ны, помогающие им жить счастливо и изобильно.

М. МУРАХОВСКАЯ, профессор кафедры электрифика
ции промышленных предприятий.

Студенческие корреспонденты «Политехника» обсуждают 
свои планы. НА СНИМКЕ: Т. Мозгачева, Ф . Кребель, В. Чье, 
Г. Яшкоеа, В. Горяйнов и Е. Золотуева. 

Фото Е. Ванслава.



[ЬчЛПгСШУЮЕ
СИДЫЮЕ, СЯМОЕ 
ОСТРОЕ ОРУЖИЕ 
НАШЕЙ ПАРТИИ.

ВМЛенин

6 0 - л е т и е  
О к т я б р я  
н н а ши  
з а д а ч и

повысилось
КАЧЕСТВО ЗНАНИЙ

На ТЭФ и ЭМФ проведена 
значительная работа по повы
шению качества знаний сту
дентов. Заслуга в этом при
надлежит и комсомольскому 
активу, в частности, учебно- 
воспитательным комиссиям, 
которые широко практикуют 
коллективное наставничество 
старших курсов над младши
ми. Причем это наставничест
во воплощено в форме со
циалистического соревнования, 
в котором дух соперничества 
сочетается с товарищеской 
поддержкой.

Ю. ГЕОРГИЕВ.

(Окончание. Нач. на 1 стр.].
Э т о  о д и н  из  п р и -
меров. Но новые пробле
мы теории научного комму
низма имеются и в других воп
росах — характеристике раз
витого социалистического об
щества, оценке отношений 
между странами мировой си
стемы социализма, борьбе с
ревизионизмом по вопросам 
теории диктатуры пролетариа
та, оценке решения нацио
нального вопроса в СССР, как 
и оценке национально-освобо
дительной борьбы народов.

Важно учесть и другую осо
бенность, которая касается ме
ханического и машинострои
тельного факультетов. В этом 
году студентам этих факульте
тов впервые предстоит сда
вать госэкзамены по научному 
коммунизму не после экзаме
национной сессии, а позднее 
— после преддипломной
практики. Рекомендуем сту
дентам этих факультетов пе
ред выездом на практику 
ознакомиться с экзаменацион
ными вопросами и в период 
практики использовать их для 
самоподготовки.

Следует также рекомендо
вать студентам, проходящим 
практику, посещать занятия в 
системе комсомольского и 
партийного просвещения
предприятий и проектных ор
ганизаций. Несомненно, что 
это также поможет хорошо 
подготовиться к государст
венным экзаменам.

М. ПЛОТНИКОВ, 
доцент, зав. кафедрой на
учного коммунизма.

С. ЛИСИНА, 
доцент, руководитель ме- 
тодсовета кафедры.

в ответах на недавнюю анкету «Политехника» среди наи
более запомнившихся названы публикации философского и 
политического клубов нашей газеты. Один из постоянных 
авторов этих рубрик — Владимир Евгеньевич Малюгин, 
старший преподаватель кафедры философии. Острота вос
приятия сегодняшних проблем общества, богатая эрудиция, 
умение полемически заострить тему, найти ее неожиданный 
поворот, а также высокая культура мышления привлекают 
читателей в его статьях. А если к  этому добавить, что с га
зетами он связан еще с той поры, когда был студентом фи
лософского факультета Уральского университета, то есть 
более десяти лет, то можно с уверенностью сказать, что 
журналистика стала его второй профессией.

-МИКРОКЛИМАТ ГРУППЫ-

Когда в товарищах 
согласье

Победителем юбилейного социалистического соревнова
ния стала комсомольская организация строительного фа
культета, а на факультете — группа 316-1, где комсорг Нина 
ДЕРГУНОВА. Ей слово:

  Вспоминается такой слу- Здорово помогло соперниче-
чай из жизни группы. Не ело- ство с группой 316-6, с кото- 
жились отношения с коллекти- рой мы приняли совместные 
вом у одного парня. Вернее, социалистические обязатель- 
он сам не захотел их склады- ства, затрагивающие самые 
вать: вел себя заносчиво, разнообразные стороны сту-
ничьей помощи не про- денческой жизни. Обе группы 
сил и сам никому не помогал, сдавали весеннюю сессию под 
Пропуски занятий, «хвосты», девизом «60-летию Великого 
даже пошел на обман, сказав Октября — 60 пятерок». Наша 
в ответ на мой вопрос, что группа сумела получить сорок 
сдал зачет по физике: мол, пятерок.
лишь бы отвязалась. Естествен- Комсомольское бюро группы 
но, что такая демонстрация подобралось на редкость дру- 
«характера» была замечена жным, боевым. Каждый знает 
всеми. Комсомольское собра- свое дело назубок. Взять, на- 
ние вынесло единодушное ре- пример. Свету Фалькову, кото- 
шение: объявить выговор с за- рйя возглавляет культурно- 
несением в учетную карточку, массовый сектор. Хороший ор

ганизатор, она стремится к 
Иной подумает; эка невидаль мы почаще соби-

— выговор. Действительно, бы- рылись вместе вне стен инсти- 
вает, что, наказав, тут же забы- больше узнали друг дру-
вают о провинившемся. По- рд Коллективно ходим в Кра- 
лругому отнеслись к парню сноярский ТЮЗ, в кино. В бли- 
комсомольцы нашей группы, жайшее время собираемся 
Он постоянно чувствовал вни- вместе пойги в драмати-
мание товарищей, готовность веский театр имени Пушкина, 
прийти на помощь. Увидел, дктивно работает учебный сек

тор со Светой Абовской вочто этим выговором его не 
изолировали от остальных. С 
помощью ребят подтянулся в 
учебе, от былой заносчивости 
и следа не осталось. Недавно 
на комсомольском собрании 
группы с него снят выговор. 
Заметьте, на это ушло полгода.

Вот такие моменты в жизни

главз. Результат налицо — 
группа не имеет задолжников.

Наш «идеолог» Юра Чер
нов тоже на высоте — 
группа первой на факультете 
закончила подписку на комсо
мольско-молодежные издания. 

Особо хочется сказать о 
группы, когда видишь резуль- Викторе Коледаеве, коммуни- 
тат коллективного труда това- заместителе секретаря
рищей, всегда радуют комсо- бюро ВЛКСМ факультета по 
рга. Прибавляют уверенности идеологической работе. Мне 
в своих силах, настраивают ра- лично, как комсоргу, он здоро- 
ботать еще интенсивнее, с бо- помог. Да мне ли только? 
льшей отдачей. Виктор щедр на добрый совет.

Не скрою, всех нас обрадо- ДРУ«<ескую, ненавязчивую по-
вало известие о том, что на- настоящий лидер

группы. Думаю, что каждая 
группа должна иметь только 
такого лидера, на которого бы

Фото Е. Ванслава.

ша группа вышла победитель
ницей социалистического соре
внования в честь 60-летия Ве
ликого Октября на факульте- Ронялись остальные, 
те. Хотя мы были уверены, что ^ время уче ы м
так и будет. На чем это осно
вывалось? Группа одна не 
имеет задолжников. Внима
тельно следя за соревновани
ем, мы видели, что наши еже
недельные отчеты в бюро ком
сомола факультета — лучшие.

ЧИТАТЕЛИ газеты с интере
сом отнеслись к заочной «ле
тучке» «Политехника». Посту
пили десятки ответов на воп
росы анкеты. В них серьезный, 
а главное — заинтересован
ный анализ достоинств и недо
статков институтской многоти
ражки. Сегодня мы приводим 
пожелания газете.

* «Предлагаю тему: комсорг 
и группа. Хочется прочитать о 
том, как комсомольцы выпол
няют поручения»;

*  «Материалам рубрики 
«Комсомольская жизнь» иног
да не хватает злободневности. 
С интересом читали бы статьи 
о взаимоотношениях студентов 
в группе»;

Много советов хороших и разных
ЧИТАТЕЛЬ — ГАЗЕТЕ

*  «Надо чаще публиковать 
статьи о нравственном воспита
нии молодежи»;

* «Очень многих интересует 
быт студентов. Ведь иногород
ние большую часть времени 
проводят в общежитии. Как 
они живут — хотелось бы 
знать»;

*  «Больше писать об интере
сных людях, их в институте 
немало»;

*  «В корреспонденциях на 
спортивную тему приводить 
мнение самих спортсменов о 
соревнованиях, их анализ»;

*  «Побольше информации 
о жизни студентов, побольше 
юмора»;

*  «Уделять больше внима
ния подготовке к третьему 
трудовому семестру, агитации 
в стройотряды»;

*  «Больше материалов о 
жизни, учебе групп»;

*  «Хочется увидеть материа
лы о современной музыке».

мы сплоти
лись в крепкий, дружный кол
лектив, которому по плечу 
любая задача. Но успокаивать
ся на достигнутом, конечно, 
рано. Меня, как комсорга, нет- 
нет да и кольнет равнодушие 
некоторых ребят к делам 
группы, отсутствие у них 
огонька в глазах... Как их ув
лечь? Эти вопросы постоянно 
мучают меня. Помощь комите
та комсомола, конечно, суще
ственна, но в первую очередь 
активность комсомольцев
гГервичной организации зави
сит от комсорга. Но и он сам 
не в силах все объять. Давай
те сами подумаем: а каково
мое место в общем строю, не 
сбиваю ли я шага остальных...

Впереди очередное комсо
мольское собрание. Будем го
ворить об итогах аттестацион
ной недели, других делах... А 
там, не за горами, сессия. Я 
верю в своих товарищей, что 
они укрепят доброе имя груп
пы 316-1.

Записал Ю. ЮРЧЕНКО.

Недавно в нашем институ
те с циклом лекций, посвя
щенных развитию радиотехни
ческих систем передачи ин
формации, выступил профес
сор Московского энергетиче
ского института, заместитель 
председателя Совета по выс
шему радиотехническому об
разованию Минвуза РСФСР 
А. Л. ЗИНОВЬЕВ. Предлагаем 
читателям беседу нашего кор
респондента Анатолия Вер
шинского с гостем института.

— Андрей Леонидович, я 
только что прослушал вашу 
интересную и содержательную  
лекцию об одном из важней
ших направлений в современ
ной радиоэлектронике, нау
ке, которой вы посвятили всю 
свою трудовую жизнь. Расска
жите, пожалуйста, о цели сво
его приезда, о впечатлениях,

оставленных нашим институ
том, факультетом.

— Я приехал сюда по при
глашению ректората КПИ как 
представитель Министерства 
высшего образования РСФСР, 
чтобы познакомиться с состо
янием дел на радиотехниче
ском факультете. Дело в том, 
что я являюсь председателем 
одной из его научно-методи
ческих комиссий, которая как 
раз занимается разработкой 
этой специальности.

На факультете я нашел мно
го энтузиастов своего дела, 
которые стремятся сделать 
учебный процесс современ
ным, интересным, однако ис
пытывают значительные труд
ности. Чтобы выйти на совре
менный уровень подготовки ра
диоинженеров, необходима 
гораздо большая вооружен
ность электронно-вычислитель-

ГОСТИ ИНСТИТУТА

ной техникой, самое совре
менное оборудование. Много
го пока у них не хватает. Пре
одолеть это отставание — од
на из основных задач на се
годняшний день. И еще одно 
пожелание, факультет хорошо 
взялся за решение вопроса о 
том, как приспособить подго
товку специалистов к нуждам 
их потребителей — в основ
ном радиотехнических пред
приятий края. Учебный 
план дает такую возможность. 
Нужно сформировать ком
плекс дисциплин, подкрепить 
их методической разработкой 
и документацией.

— Читателям газеты, осо
бенно студентам, будет инте-

ВСЮ жизнь
реено узнать о вашем творче
ском пути — от школы до 
профессорской кафедры...

— Наш выпускной бал со
стоялся 21 июня 1941 года. 
В институт —  это был М о
сковский энергетический — я 
успел поступить; по возрасту 
в армию не взяли. Но подо
шел срок — и по призыву я 
был направлен в Арзамасское 
военное училище. Была 
м е ч т а  с т а т ь  в о е н -  
ным моряком, но пришлось 
воевать на суше команди
ром взвода минометчиков. 
Курская дуга. Витебское на
правление, ранение, госпи
таль. И снова институт. Моя на
учная биография проста — вся

трудовая жизнь связана с МЭИ, 
там я стал профессором, там 
работаю по сей день. Всю 
жизнь — с молодежью.

— Как складывалась ваша 
общественная деятельность!

— По-разному на разных 
этапах жизни. Был комсомоль
ским вожаком, был секрета
рем партбюро факультета, а 
затем — парткома института. 
Являлся членом районных 
партийных органов. Сегодня 
моя общественная работа— на
учно-методическая в министер
стве. Очень она обогащает, 
ведь благодаря ей я могу под
держивать контакты со сту
денческой молодежью, с мо
лодыми преподавателями ре-



Об итогах нашего конкурса
в начале 1977 года редакция 

нашей газеты объявляла юби
лейный конкурс на лучшую 
публикацию. Накануне празд
ника Великого Октября подве
дены его И Т О Г И ; лучшей публи
кацией признана беседа за 
«круглым столом», подготов
ленная нашим постоянным 
внештатнь;м корреспондентом, 
заведующим кафедрой тепло
вых электростанций Валенти
ном Михайловичем Журавле
вым.

Одновременно мы обещали 
назвать имена трех самых ак
тивных корреспондентов года.

Вот они; Мария Андреевна 
Мураховская — профессор ка
федры электрификации про
мышленных предприятий, На
талья Кирса — выпускница 
строительного факультета, 
комсомольский работник и 
Владимир Горяйнов — второ
курсник радиотехнического 
факультета.

Редакция и ее актив позд
равляют победителей конкур
са, которым будут вручены 
памятные подарки, и желают 
им дальнейших творческих ус
пехов.

Всегда 
с газетой
Прошло уже три года с тех 

пор как я впервые пришла на 
отделение журналистики фа
культета общественных про
фессий.

Вспоминаю свою первую 
заметку.

На одном из занятий мне 
дали задание — написать от
вет студенту С., письмо кото
рого было опубликовано в 
«Политехнике». С. жаловался 
на то, что, проучившись пять 
лет в вузе, ничего не успел 
сделать толком, да и жил 
скучно, не по-студенчески. Бы
ло объявлено, что лучшие от
веты будут опубликованы. И 
вот в следующем номере я 
увидела несколько строк свое
го текста. Получилось!

С этого все и началось. Я 
стала студенческим корреспон
дентом газеты. Это захватило 
меня целиком. Где бы я ни 
была, в каких мероприятиях 
ни участвовала, спешила поде
литься впечатлениями, мысля
ми с «Политехником» и его 
читателями. И если были 
одобрительные или критиче
ские отклики товарищей, зна
ла, что заметка удалась, не 
оставила читателей равнодуш
ными, затронула важный воп
рос.

Интерес к «Политехнику» 
не только в стенах нашего ин
ститута. Его читают у нас в 
райкоме, в других институтах 
нашего города. Однажды я 
увидела в ЦУМе, как продав
цы читали в «Политехнике» 
очерк о нашей Альвине Янов
не Пусеп. Они буквально рва
ли газету из рук друг друга.

500 номеров «Политехника». 
Если собрать их вместе, то пе
ред тобой встанет жизнь ин
ститута за 13 лет. И хочется 
пожелать всем, кто сегодня 
делает газету интересной, 
вдохновенья, острого журна
листского пера.

Н. КИРСА, 
выпускница института, зав. 
отделом пропаганды и аги
тации Октябрьского РК 
ВЛКСМ.

ВЕС
ГАЗЕТНОЙ
СТРОКИ

Сегодня у нашей газеты юбилей —  вышел ее 
пятисотый номер, и это хороший повод погово
рить о том, чего достигла редакция и ее автор
ский актив, над чем предстоит работать.

Первый номер, подписанный ныне доктором 
экономических наук, заведующим кафедрой по
литэкономии В. А. Медведевым, вышел в нояб
ре 1964 года. И эти годы все, что писалось и пи
шется на страницах «Политехника», подчинено 
большой благородной цели —  содействию под
готовке и воспитанию идейно-убежденных, вы
сококвалифицированных инженерных кадров.
Для этого пропагандируется новое, передовое
в учебном процессе дача коммунистического воспитания молодежи
довательскои ра т , ^  ^ тниапигтииогипт  всегда была одной из центральных в советской
скии энтузиазм участников социалистического планирует больше публико-
соревнования во всех их добрых начинаниях. Га- '
зета рассказывала о том, как строился, рос инсти- материалов раскрывающих красоту духов-
тут, как открывались новые специальности, фа- »°со мира людей нашего коллектива, давать 
к^ьтеты , как формировались славные традиции °Цв«хУ поступкам, идущим вразрез с
нашей комсомольской организации, о людях, моралью, острее писать о тех недостат-
чьим трудом достигался успех. В центре внима- которые мешают работать и учиться,
ния газеты были постоянно студенческие труп- Коммунистическая партия всемерно повышает 
пь., их жизнь и учеба, заботы, радости побед и Р ° '’ ‘‘ "«^ати в развитии критики и самокритики,
горечи поражений. Bo^ и в сегодняшнем номере Постановления ЦК КПСС обязывают оказывать
рассказывается об одной из групп -  победи- всестороннюю поддержку выступлениям печати, 
тельнице юбилейного социалистического сорев- обеспечивать деловое и уважительное отноше- 
нования. ххе к сигналам прессы.

В 1976 году газета стала выходить на четырех В нашем институте, как правило, критические 
страницах, и у — n n r i i in n n — возмож- выыуддения «П ойитуника» .а.
ность р а с ш и р и ^ ^ у г  обсуждаемых т ^ ,  боль-/Двнчвских гр у п п а х ^ ’ колле 1̂ 1 ах кафедр и под. 
ше печатать Аналитических статей, ущжшить и л / разделений, о б в ж т в е н н ^ и  . организациями.

|р9ела и продолжает {^сти  по>^ fa О т т  есть CKfim, к о гд ^  они вося|Мнимаются
прошедший угебный гУд в г а ^ у  hoboJ ^ o, а  приня»|х м ф а * с«>е№цается п о зд М
маТМГиалов и писем — это н ^1 1 4  или/5ке ф|ф»мальМ, б19^ р в т и *Ш с к и , по ~

ш п«Д ы дущ ем  году. ПовысЛвсь мЩГ., чт^ в новой КоЛвитуци|^ СССР/подчег 
гаа#ы. /  * 9Ьтся мысль о уом, печать играе)» бо,

ж к у  редакции оказывает отде- 9 ^ '’ “  осуществлении/
- ^  ^оциа;)|й№ич«смС7и ^мокр«т)ии, поэтому п
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больше, ч 
действенн 
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/Спопите?ника»Амы и в^ль'ше Йудет оейоситАся к  арказыв/»т, что, м атериек' = ^ ^ у л ь т е т о в  по- 
W o T B  Г -е кте в а а кв к  i  CBoe/iy ne^efcwray ДОЯ- f y n / W  неравнЬме|>на( а н еке ^р ы е  кафедры 
ГУ, внн м а те л ьн ^^Л Л а ть  с Йисьмами читателей, АообщА устраняются от участи^в газете. Больше 
приобщать их к с ^ н о й  и /ответственной раво -/всех  пИгупает корреспондв«(ии со строитель-

» "активист а' пе ч j f  и г  —■     ного, fjaflWoreywwTCeTgef O,— теплоэнергетического
факультетов, очень мало — с санитарно-техниче-

в  ответах на вопросы анкеты недавно опуб- Ф^^У ^ Деканагы и общее,вен-
ликованнои нами, как одна из популярных отме- ^ организации двух этих и ряда других фа- 
чается наша РУбР"«" «^ ‘'«бныи про- ^ ^ недооценивают роли печати, не ис-
цесс; организация и эффективность». С поучи- Пользуют ее как важный фактор влияния на кол- 
тельными статьями на эту тему в разное время факультетах ела-Кф',’; : г э м . Ф. к.""";,! к  6 . .  Ф . . » . .  ™ - .ь .  о « ~ . .о  и »  -

А. А. в. я  К о - .р « . .- о  р о р ',° Г : « . . . ь  А Г 'Г л Г
в. и. Роговая, с  интересом встречают читатели «ф iv г. ,D, п. гисива». Ч. Р1П1СН м г- .  тивов будет освещаться в печати лучше,
материалы, идущие под рубриками «Октябрь в
судьбах людей», «Философский клуб «Политех- Итак, 500-й номер, тринадцать лет выхода 
ника» «Студенты 70-х», «Политический клуб», «Политехника» из двадцати двух существования
«Микроклимат группы» и другие. института. Летопись продолжается. Мы поздрав-

В ответах на анкету не случайно темы воспи- ляем с юбилеем газеты наших общественных 
тания, коммунистической нравственности, студен- корреспондентов, тех, кто пишет в газету, и всех 
ческого быта и досуга названы в числе тех, ко- наших читателей. Ждем ваших писем! 
торые волнуют студентов и преподавателей. За- В. СЕКЕРИНА, редактор.

■# Старший преподаватель кафедры физвоспитания и спорта 
Юрий Анатольевич Богащеико — спортивный обозреватель нашей 
газеты. Как и в своей основной работе, в корреспондентской он 
проявляет такие качества, как трудолюбие, преданность делу, 
умение быть точным.

ф Стремление дойти до сути общественного явления, не доволь
ствоваться тем, что лежит на поверхности, определяет характер бу
дущего инженера, студента четвертого курса электроэнергетичес
кого факультета Виктора Куприенко. Он закончил отделение журна
листики ФОП, не раз выступал в «Политехнике» и в газетах Хака
сии, пишет стихи.

На снимках: общественные 
Ю. А. Богащенко и В. Куприенко.

корреспонденты «Политехника»

Фото Е. Ванслава.

Недавно по инициативе сту
дентов нашего института и при 
участии городского комитета 
ВЛКСМ организован клуб са
модеятельной песни. Кроме 
политехников и работников 
горкома комсомола, членами 
клуба стали студенты Краснояр
ского государственного уни
верситета, Сибирского техно
логического института и дру
гих вузов города.

В программе клуба встречи 
с самодеятельными артистами, 
изучение истории песенного 
искусства и. конечно, исполне-

КЛУБ ПЕСНИ
ние песен, ведь большинство 
членов клуба — участники ху
дожественной самодеятельно
сти. Первое заседание клуба 
состоится 26-27 ноября. Лю
бители песни встретятся с из
вестным сочинителем и испол
нителем песен Евгением 
Клячкиным.

В. ЮРДАНОЗА,
директор студенческого 
клуба.

С МОЛОДЕЖЬЮ
спублики. Кроме того, на мне 
лежат обязанности ректора 
университета молодого лекто
ра: многие студенты выходят 
из стен нашего института, 
имея не только дипломы спе
циалистов, но и удостоверения 
о получении профессии лек
тора - пропагандиста. И, на
конец, я являюсь членом 
центрального правления обще
ства дружбы «СССР — Фран
ция». Мы устраиваем выставки, 
пропагандируем французскую 
культуру, встречаем ученых, 
короче говоря, знакомим со
ветских людей со всем пере
довым в культуре Франции, с 
великими достижениями ее на
рода. Мы отзываемся на все ак

ты дружбы и сотрудничества 
межгосударственного характе
ра; и здесь нужно прежде 
всего отметить исторические 
визиты во Францию Л. И. 
Брежнева и ответные — 
французских руководителей. 
Коллективным членом общест
ва «СССР— Франция» является 
и наш институт; в МЭИ есть 
его первичная организация, 
куда входят наши студенты.

— Ваши интересы, хобби, 
как они помогают в основной 
работе!

—  Институт я выбрал пото
му, что с детства занимался 
радиолюбительством. Радиолю
бительства я еще долго не 
оставлял. Сейчас смотрю как

занимаются им другие. У ме
ня дети взрослые, правда, ди
настии не получилось — они 
«гуманитарии»... До сих пор не 
разлюбил спорт, туризм. Но 
главное мое увлечение — 
иностранные языки. Я, конечно, 
не полиглот, но французским 
и английским владею довольно 
неплохо, и Знание их очень 
помогает следить за научной 
и технической литературой. 
Мне кажется, изучение языка 
должно быть хобби для мно
гих, если не для всех. И знае
те, это вовсе не утомительное 
занятие; единственное, что не
обходимо, — самодисциплина. 
Мне приходилось бывать за 
рубежом — в Англии, во

Франции. Без знания языка 
трудно понять душу другого 
народа, да и свой не пред
ставишь достойно.

— Андрей Леонтьевич, вам, 
конечно, памятны годы учебы 
в институте. Изменился ли 
студент с тех пор! Какие но
вые черты появились в его 
облике!

— Думаю, что студент, неза
висимо от того, к какому он 
поколению принадлежит, всег
да был и остается фигурой не
равнодушной, живо откликаю
щейся на все события эпохи. 
Это человек очень пытливый, 
настойчивый, испытавший оп
ределенные трудности, связан
ные с выбором специальности, 
поступлением в институт, уче
бой в нем. Сейчас эпоха НТР, 
и студент должен быть готов 
—  а он готов, я в этом уве
рен, — воспринять неизмеримо

больший объем знаний, неже
ли прежде. И, конечно, оста
ется романтика труда. Вчера 
была целина, сегодня — БАМ, 
множество других строек пя
тилетки.

— Что бы вы пожелали сту
дентам — читателям нашей га
зеты!

— Прежде всего — успеш
но учиться. Если кто еще не 
успел полюбить свою специа
льность, пусть спешит. Счастье 
человека складывается из мно
гих компонентов и значитель
ную долю его составляет лю
бимая работа. Счастья вам, 
молодежь Красноярья. Желаю 
всем студентам успехов в их 
добрых начинаниях!

— Спасибо, Андрей Леони
дович, и мы желаем вам ус
пехов в вашей многогранной 
деятельности.



СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ
СОРЕВНОВАНИЕ

ПО-ПРЕЖНЕМУ
С Т Р Е М И М С Я
СТАТЬ
ПЕРВЫМИ

По итогам социалистического соревно
вания между общежитиями института, по
священного бВ-летию Великой Октябрь
ской социалистической революции, на пер
вом месте общежитие № 3, на втором 
месте общежитие № Ь на третьем месте 
общежитие № 2. О работе студсовета 
третьего общежития наша газета недавно 
писала, сегодня слово председателю студ
совета общежития Ns 1 механического фа
культета.

Наш успех не случаен. В течение года 
студсовет проделал немалую работу по 
поддержанию уюта, чистоты и порядка в 
общежитии. Оформлен интерьер здания, 
реконструирован красный уголок, обору

дованы комнаты для занятий. По качеству 
ремонта общежитие — лучшее в Студго- 
родке. Среди тех, кто активно участвовал 
в его оформлении —  студенты И. Мельни
ков и Н. Леонтьев. Много сил обществен
ной работе отдают К. Спирина, В. Филип
пенко.

Немало добрых дел на счету идеологи
ческого сектора. Регулярно проводились 
лекции, встречи с артистами «Москонцер- 
та». Уверен, что многим студентам понра
вилась прошедшая недавно в общежитии 
литературная композиция «Прекрасных 
женщин имена» в исполнении Софьи Сай
там.

В этом году вселение в общежитие про

водил студсовет, а не деканат, как это бы
ло раньше. Мы полностью на самоуправ
лении. Больше стало ответственности, 
больше и хлопот. Совместно с бюро 
ВЛКСМ регулярно проводим рейды. В то 
же время нужно отметить как недостаток 
слабую связь студсовета с кураторами 
групп, хотелось бы чаще видеть их в об
щежитии.

От имени всех жильцов ОКПИ-1 позд
равляю студентов общежития № 3, заняв
шего первое место. Но предупреждаем, 
что мы и впредь будем стремиться обо
гнать своих соперников.

П. ГОФМАН, председатель студсовета.

ДОСУГ НАШ

ДУХ ВРЕМЕНИ 
И... ДУХОВНЫЙ 
В А К У У М

Кино — один из популяр
нейших видов искусства, ус
пешно конкурирующих даже 
с его вездесущим братом 
телевидением. В современном 
кино — дух времени, и отто
го, насколько та или иная 
лента отразит его, зависит ее 
успех. Советский кинопрокат 
не может пожаловаться на 
плохую кассовость, наши 
фильмы пользуются огром
ным успехом как в стране, 
так и за рубежом. Особое 
значение г|ридается у нас 
пропаганде киноискусства сре
ди молодежи.

Недавно в нашем институте 
с лекцией «Роль кино в фор
мировании духовной жизни 
общества» выступил москов
ский кинокритик А. М. Зоркий. 
Лекция сопровождалась пока
зом отрывков из кинофиль
мов.

Основным стержнем лекции 
стала проблема идейного и 
нравственного содержания ки
но. Советское киноискусство 
глубоко гуманистическое, ут
верждающее высокие духов
ные и моральные ценности. Как 
примеры оптимистического 
подхода к изображению дей
ствительности, были показаны 
эпизоды из грузинской кино
комедии «Мимико», из старо
го нашего фильма «Позови 
меня в светлую даль».

Антитезой теплым лириче
ским фрагментам явилась де
монстрация кадров американ
ского гангстерского фильма 
«Человек со шрамом». Эта 
лента —  яркий образец без
духовности и пагубности бур
жуазной массовой культуры. 
Боевики, фильмы ужасов, 
гангстерские и секс-фильмы 
развращающе действуют на 
зрителя, прежде всего на 
молодежь, способствуют росту 
и без того массовой преступ
ности в странах капитала.

А. М. Зоркий подробно и 
увлекательно говорил о мно
гих советских и зарубежных 
кинолентах, о том, кому они 
адресованы, какую цель пре
следовала их съемка.

Единственный недостаток 
встречи, впрочем, не завися
щий от нашего гостя, заклю
чается в том, что слушали лек
цию всего 100-120 человек, хо
тя проходила она в актовом 
зале института, и мест было 
больше чем достаточно. Види
мо, в следующий раз органи
заторам подобных встреч нуж
но позаботиться о более яр
кой и доходчивой рекламе 
мероприятий, а не ограничи
ваться скучными и стандарт
ными афишами.

С другой стороны, это не 
столь уж редкий случай ма
лолюдности на лекции по ис
кусству. Нашим студентам не 
мешало бы проявить поболь
ше активности, а не замыкать
ся в тесном мирке личных ин
тересов, часто довольно-таки 
мелких. Мы привыкли гово
рить об информационном 
взрыве, но в данном случае 
скорее ощущается духовный 
вакуум. А. СЕМЕНОВ

Спартакиада,
в путыI

Стартовала двадцать первая 
межфакультетская спартакиа
да. Как и в прошлом году, она 
гтроводится по 17 видам спор
та. Четыре из них обязательньг 

— лыжный и легкоатлетиче
ский кроссы, зимнее и летнее 
многоборье ГТО.

Кроме положения о спарта
киаде, утверждены условия 
смотра-конкурса на лучшую 
постановку физкультурно-мас
совой, спортивной и оздорови
тельной работы среди факуль
тетов.

Итоги смотра-конкурса под
водятся по шести показателям;

место факультета в XXI
спартакиаде.

Количество участников внут- 
рифакультетских соревнований. 

Агитационна^ работа.
Уплата взносов ДСО «Буре

вестник».
Результаты выступлений

спортсменов факультетов на 
крупных соревнованиях.

Количество значкистов ГТО 
среди выпускников факульте
та.

Последний пункт включен в 
смотр-конкурс впервые. Сей
час количество значкистов ГТО 
среди выпускников считается 
основным показателем качест
ва учебного процесса по физ- 
воспитанию.

Нынче ожидается особенно 
упорная борьба по спортивной 
работе. Если в прошлом учеб
ном году три факультета — 
ЭМФ, СТФ и РТФ практически 
бездействовали, то сейчас 
спортсмены всех факультетов 
работают активно. Уже собра
ны членские взносы ДСО «Бу
ревестник» с 1 и 5 курсов, про
ведено много внутрифакуль- 
тетских соревнований, фини
шировало первенство институ
та по баскетболу, начинаются 
соревнования по шашкам и 
зимнему футболу. Впереди 
новые старты!

Ю. БОГАЩЕНКО, 
старший преподаватель ка
федры физвоепитания.

Четыре дня в Доме физ
культуры политехнического ин
ститута проходило первенст
во края по боксу. Зрители 
стали свидетелями увлека
тельнейших пое^^инков. В ре
зультате стали известны име
на самых достойных — чем
пионов края 1977 года. Прио
ритет проведения первенст
ва у себя и институте наши 
боксеры завоевали многими 
успехами.

Анализ выступления боксе
ров института читайте в бли
жайшем номере газеты.

НА СНИМКЕ: момент по
единка.

Фото Е. Ванслава.

К 350-летию Красноярска
Профком института и ре

дакция газеты «Политехник» 
объявляет конкурс на луч
шее стихотворение или цикл 
стихов о Красноярске. Те- 

' мой стихов может быть ис
тория нашего города, его се
годняшний день, главные де
ла молодых красноярцев"'и 
— если среди авторов есТь 
фантасты- его будущее.

Конкурс ст ихот крения
Лучшие произведения бу

дут опубликованы в газете и 
включены в программу за
ключительного концерта
смотра художественной са
модеятельности института.
Авторы, занявшие призовые 
места, получат премии.

Стихи просим подавать в 
профком института («Г»- 
319) или в редакцию газеты 
«Политехник» («Г»-302, 
304) не позднее 3] декабря.

Т. ТЕРЕШКОВА, 
методист студенческого 
клуба.

К Н И Ж Н Ы Е  Н О В И Н К И
Библиотека института пред

лагает своим читателям, сту
дентам и сотрудникам новые 
книги;

— строителям;
Дроздов П. Ф. Конструиро

вание и расчет несущих си
стем многоэтажных зданий и 
их элементов, 2-е издание. 
Учебное пособие для студен
тов специальности «промыш
ленное и гражданское строи
тельство». М., Стройиздат, 
1977. 223 стр.

Евтихеев А. Л. Работы ну
левого цикла на строительстве 
в условиях Севера, 2-е изда
ние. Л., Стройиздат, 1977. 
152 стр.

Шапошников М. А. Геотехни
ческие исследования болотных 
грунтов для строительства. Л.,
Стройиздат, 1977. 128 стр.

— механикам И машино
строителям:

Горячее гидропрессование 
металлических материалов. М.,
«Машиностроение», 1977. 271 
стр.

Дорожно-строительные ма
шины. Справочник, 4-е изда
ние, М., «Машиностроение», 
1977. 392 стр.

Орлов П. И. «Основы кон
струирования. Справочно-мето
дическое пособие в 3-х томах, 
т. 1, М., «Машиностроение», 
1977. 623 стр.

Сараенко А. Н., Крумбольдт 
М. Н., Багрянский К. В. Рас
чет сварных соединений и кон
струкций. Примеры и задачи. 
Учебное пособие для студен
тов сварочных специальностей 
вузов. Киев, «Вища школа», 
1977. 336 стр.

— и всем без исключения: 
Научно-техническая револю

ция, человек, его природная 
и социальная среда. Л., Изда
тельство Ленинградского уни
верситета, 1977. 215 стр.

Кнут Д. Искусство програм
мирования для ЭВМ. Т. 2. По-
лучисленные алгоритмы. Пере
вод с английского. М., «Мир», 
1977. 724 стр.

Учебник немецкого языка.
Издание 2-е, исправленное. 
Учебное пособие для студен
тов заочного обучения втузов, 
М., «Высшая школа», 1977. 
384 стр.

Спасский Б. И. История фи
зики, ч. 1. 2-е издание. Учеб
ное пособие для студентов ву
зов. М., «Высшая школа», 1977. 
320 стр.
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Все Bbi, конечно, знаете, что уровень 
шума измеряется в децибеллах (д6.). На
пример, товарный поезд подходит к стан

ции с шумом 80-90 дб., работа компрес
соров, отбойных молотков сопровождается 
шумом 90-100 дб. Напоминаем, что «боле
вой порог»— 100-130 дб. (работа реактив
ного двигателя). ■ iV -

Знаете вы также, что в нашем институте 
не так давно открь;л свои двери новый 
учебный корпус, корпус «Д». А вот какие 
любопытные опыты провели студенты пя
того курса строительного факультета сов
местно с кафедрой охраны труда вы, на
верное, не знаете.

Проходя тему «Источники шума и борь
ба с ними, студенты группы 333-1 решили 
измерить уровень шума в различных по
мещениях института и на его территории. 
Оказалось, что посадка на автобус № 46 в 
Студенческом городке осуществляется 
при уровне шума в 90 дб., на автобус 
№ 3 — 75 дб., на троллейбус № 5 — 70
дб., приемник, выставленный в окно об
щежития и включенный на полную гром
кость, издает шум, равный 90 дб., храп 
студента, спящего на лекции, колеблется 
от 50 до 60 дб., в зависимости от разме
ров аудитории.

Но самые неожиданные результаты бы
ли получены в корпусе «Д». Опыты про
водились во время перерывов. Данные, 
в очевидность которых было трудно по
верить, проверялись несколько раз. Стрел
ка прибора мрачно приближалась к крас-

зультате проводимого исследования. Во
обще существуют две основные меры 
защиты от шума: первая — обеспечить
звукоизоляцию, вторая — убрать источник 
шума. В нашем случае первое отпадает, 
так как по подсчетам понадобится более

САТИРИЧЕСКИМ ПЕРОМ

НОВАТА ЛИ АКУСТИКА?
ной черте — «болевому порогу». И вот, 
когда мимо нас пронеслись с улюлюкань
ем два волосатых первокурсника, прибор 
зашкалил. Невероятно, каким образом ба
рабанные перепонки выдерживают такой 
перепад звукового давления: от аудитор
ной тишины, когда студент выглядит ти
хим, скромным и неразговорчивым, до ко 
ридорного шума, где он же становится 
мощным источником звука?

Какими средствами можно обеспечить 
комфортнь:е звуковые условия в здании? 
Эти и другие вопросы возникли у нас в ре-

шести километров звукопоглощающего ма
териала (типа поролон), чтобы обшить сте
ны коридоров корпуса «Д». Не подходит, 
пожалуй, и второй путь: нельзя убрать 
столько источников звука, то есть отчис
лить столько студентов. Вероятно, суще
ствуют еще какие-то способы борьбы с 
шумом? А может быть, просто надо го
ворить потише? А?
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